

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado  
Alcoy: un mes 1.50 pesetas.—Trimestre 5.—Fuera 5.25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclama la administración

Números sueltos 10 céntimos.

ANO VII

REDACCION.  
del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 4 DE ENERO DE 1884

ADMINISTRACION.  
Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NÚM. 177.



D. O. M.

Hoy, viernes, 4 de los corrientes, á las 9 y media de la mañana, tendrá lugar en la Parroquial iglesia de San Mauro y San Francisco, la solemne MISA DE OCTAVA, en sufragio del alma de

**D. Fernando Miró Perez**

Que falleció el 28 del pasado mes y año.

Su desconsolada viuda, hijos, hijo político, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á tan religioso acto, de lo que recibirán favor.

Alcoy 3 Enero 1884.

## CASA DE HUESPEDES EN VALENCIA

Teresa Garcia, habitante en la calle de San Vicente, num. 162, piso 3.º; de aquella capital, admitirá en calidad de huéspedes, dos ó tres estu diantes ú otras personas que deseen estar bien servidos.

ALCOY 4 DE ENERO DE 1884

## Banquete mercantil.

La comision organizadora del banquete para solemnizar los tratados de comercio, que por iniciativa del Circulo de la Union Mercantil de Madrid, se vá á celebrar el día 14 del actual en aquella córte, nos ruega la insercion del siguiente manifiesto.

«Ya es un hecho público, de que el pais puede felicitar, la celebracion de los Tratados de comercio que hasta ahora han solicitado en vano las clases productoras españolas, y que de hoy en adelante tantos beneficios y ventajas están llamados á producir en provecho de la riqueza nacional y de la libertad de comercio.

Con la reforma arancelaria de 30 de Junio de 1869, se inició un periodo de regeneracion para la Industria y el Comercio de España. A

D. Laureano Figuerola y al grupo de hombres ilustres que juntamente con él ejercieron poderosa accion sobre la opinion pública, corresponde la gloria de aquella iniciativa. Quedó despues en suspenso la ley de 1869, y á pesar de nuestros clamores no se hicieron sino algunas timidas rebajas arancelarias, hasta que hace poco se concertó el Tratado con Francia. Lo que entonces se hizo, si respondia en parte á los principios consignados en 1869, no era suficiente, y ante todo precisaba que, una vez adoptado el sistema de Tratados comerciales, se ajustasen éstos con todos los paises, para que así, estimulando nuestro comercio, acrecentase la produccion y pudiésemos, al par que adquirir en las mejores condiciones los artículos que necesitamos, dar salida á nuestros productos, proporcionándoles ventajosos mercados.

A este objeto ha dirigido sus esfuerzos el actual Ministro de Estado, y desde luego presentará á las Córtes los Tratados y convenios celebrados con Portugal, Italia y el Reino Unido de la Gran Bretaña é Irlanda, sin perjuicio de completar tan meritoria obra, concertándolos tambien con los Estados Unidos y las Repúblicas hispano-americanas.

El aumento que nuestra produccion agricola

y manufacturera han logrado, aun á pesar de que las reformas en los Aranceles de Aduanas fueron harto incompletas; son indicio seguro del que conseguirán cuando el desenvolvimiento de nuestras relaciones comerciales con los demas paises adquiera el extraordinario vuelo á que las llevan los nuevos Tratados, con los cuales se facilita la exportacion de nuestros vinos, aceites, frutas, ganados, minerales y productos de la industria metalúrgica.

De este modo, y á medida que crezca la general riqueza, habrá de desarrollarse tambien la industria fabril y manufacturera, cuyo porvenir está ligado de un modo indisoluble al de aquella. En un mercado empobrecido faltan las condiciones de verdadero progreso para todo linaje de industria. Esta es una verdad que aparece de relieve en el gran desarrollo que nuestras fábricas de tejidos de lana y algodón adquirieron, como resultado inmediato del bienestar general y del aumento de riqueza, que reconocen por causa inmediata el desarrollo de nuestra produccion vinicola.

Por esto, y porque industriales, agricultores y comerciantes, sin distincion, debemos una muestra de gratitud á quienes se consagran con plausible celo al planteamiento de reformas que imprimen vigoroso impulso al desarrollo de los intereses generales de la nacion, es por lo que ahora cuando se trata de que mercados tan ricos é importantes como el de Inglaterra se abran de una vez á las mas valiosas producciones del suelo español, debemos hacer una manifestacion de simpatia á los hombres que, como el Ministro de Estado, principal autor de estos ventajosísimos convenios; el Ministro de la Gobernacion, propagandista incansable de la libertad de comercio; el ministro de Hacienda, que nos ofrece la desaparicion de los certificados de origen; y el señor D. Laureano Figuerola, verbo en 1869 de la reforma arancelaria, tanto han impulsado el desenvolvimiento de la riqueza en el pais.

Los que suscriben, nombrados por la Junta directiva del Circulo de la Union Mercantil para organizar el banquete en obsequio de estos señores, esperan que los centros mercantiles é industriales de todas las provincias se asociarán al acto que se proyecta, bien por medio de comisiones que los representen en el banquete

bien del modo y en la forma que tengan por conveniente.

En la prensa se anunciarán el sitio, día y hora en que ha de celebrarse el banquete y el precio del cubierto. Los centros de provincia deben dirigirse, para cuanto deseen, á la Comision organizadora.

Esperamos, pues, las adhesiones á esta que es una manifestacion por completo desligada de toda mira de partido y diferencias de escuela á este que podria llamarse banquete nacional.

Madrid 17 de Diciembre de 1883.—El Presidente, Florencio de Rivas.—Rafael de Vega.—Emeterio Romillo.—Carlos Prast.—Francisco Labrador.—Pablo Ruiz de Velasco.—Mariano S. Muniesa.—Juan Antonio Pascua.—Evaristo Ruede.—Eduardo de la Riva.—Rafael Angulo.—José Blazquez.—Federico Ortiz.—Mariano Matesanz.—Gregorio Ruigome.—Venancio Vazquez.—Cayetano Aguado.—Valentin Robredo.—Miguel Moya.—Juan Ruiz de Castañeda.—Enrique Martínez.—Liborio C. Porset.—Clemente Aramburo, Secretario

## Teatros y circos.

La semana que acaba de pasar no ha podido ser mas escasa en novedades teatrales. En casi todos nuestros coliseos, despues de representados con mas ó menos gracia y mas ó menos oportunidad, la obligada funcion de inocentes: el día 2 siguen figurando en los carteles, por tarde y noche, las obras de que he hablado en mis últimas revistas; «La Pasionaria» en la «Zarzuela»; «San Francisco de Sena en Apolo»; la comedia de Echegaray (D. Miguel) en la «Comedia»; Fatinitza en «Price»; etc etc. Solamente el «Teatro» ha presentado algo nuevo, estos dias y ¿quién lo dirá? con la conocidísima aunque nunca antigua «Favorita». La novedad de que hablo ha sido conciliado un tanto al público del regio coliseo con la empresa que este año camina, á la verdad de desacierto en desacierto.

«Favorita» habia sido muy mal recibida, por razon, en audiciones anteriores á causa del poco adecuado reparto que habia hecho la direccion. Los personajes principales de la ópera infortunada estaban confiados ó á segundas partes ó á cantantes cuyas facultades no eran apropiadas para el difícil y deliciosa partitura.

ritos; el Cupidillo con alas de papel dorado descendió de su elevado puesto con ayuda de una cuerda, y presentó graciosamente su corona. En fin, todo salió á pedir de boca, y el conde y su esposa entraron bajo los mas felices auspicios en aquella casa donde les esperaban las sombrías parientes de uno de esos dramas cuya memoria se trasmite de generacion en generacion, como el recuerdo de una gran catástrofe.

Preparábase, en efecto, una siniestra lucha entre la generosidad y la virtud y el génio del mal encarnado bajo la seductora forma de un apuesto mancebo.

## XVIII.

En que el marqués de Saint Maixent una caída.

La noche de aquel mismo dia el conde de Rahon tuvo una conversacion reservada con su primo el marqués, para darle cuenta del feliz resultado que habian obtenido sus gestiones cerca del rey, quien en un principio rehusó otorgar lo que se le pedia; pero, viéndose solicitado con ardor é insistencia, firmó, al fin, aunque con manifiesta repugnancia, las patentes de remision, por las cuales quedaba limpio y puro el pasado del marqués y libre de toda responsabilidad ante la justicia humana, por grandes que fuesen los crímenes que hubiera cometido.

—He salido garante por vos, primo mio, dijo el conde, concluí, he respondido con mi honor.

guna obra tenebrosa le encontraré dispuesto á servirme. Bien, por ahora tomo nota de esa declaracion, y ya me acordaré de ella á su tiempo.

En el dia y hora fijados llegaron varios ginetes con librea de gala anunciando que solo precedian un cuarto de hora la litera de la señora condesa. Todo estaba preparado para la entusiasta recepcion ordenada por Saint Maixent y dirigida por maese Lactancio. Tres arcos de triunfo revestidos de verde filaje, de guirnalda de flores, de emblemas y divisas ostentando trecho en trecho las maravillas de su campestre arquitectura y daban al aire multitud de gallardetes con los colores de Rahon. En la cúspide del tercer arco se vela, con gran admiracion de la rústica concurrencia, un amorcillo con alas de papel dorado y provisto de su correspondiente corona.

Jóvenes de ambos sexos aguardaban con ramielletes de flores y preciosos corderitos, mas blancos que la misma nieve, y la muchacha mas bonita de todas habia aprendido de memoria un cumplimiento para recitárselo á la condesa.

En torno de los arcos de triunfo se apiñaba un numeroso gentío formado de colonos del conde y habitantes de las muchas aldeas situadas en sus vastas posesiones. Las campanas de las iglesias, lanzadas á vuelo, llenaban el aire con sus alegres notas. Por todas partes resonaban las melodias,

Enmienda á ese yerro constituye el acontecimiento de que hablo. Esta semana hemos oido «Favorita» cantada por la señora Orsini Zoli y el inimitable Massini. Uno y otro se elevan á la altura de su gran renombre. El mismo el gran tenor tan aplaudido por el público madrileño siempre y en anteriores tiempos en esa misma obra; ella, revelandose la extraordinaria actriz cuyas facultades se manifiestan en «Favorita».

Por eso toda la ópera fué una continuada oración que ninguno de ellos dos olvidará fácilmente.

Después se ha puesto en escena alguna que otra, recibiendo siempre la misma acogida. ¿En qué consistiría el desierto de las primeras noches que oímos «Favorita» esta temporada? Es de creer que después de la lección severa dada al público, no se volverá á incurrir en esas cosas.

Aunque como ya he dicho, ha sido escasa ó casi nula en novedades, es riquísima en cambio en espectáculos que prometen esperar gran movimiento en nuestros teatros.

Se han numerosísimas las obras en ensayo ó á punto de hallarse terminadas por los autores. Apolo se prepara un drama lírico en tres actos, titulado «El último Faliero»: en Eslava la sabida revista en dos actos Hatchis: en la «Colonia» una idea en tres actos del señor Palencia, el aplaudido autor del «Guardian de la casa», que se llamará «La Charra», y el papel de protagonista será encomendado á la bellísima esposa del autor, la aplaudida actriz señora Tubau de Pacia. En el mismo coliseo, la compañía que dirige Mario, ensaya un sainete de Luceño y Romea en juguete en dos actos de Barranco.

Además y espresamente las he dejado para lo último, muy pronto veremos en el Español la gran obra del gran dramaturgo contemporáneo Echegaray y en la Zarzuela la última del audacísimo Eugenio Selles, á quien su «nudo gordiano» solo á mas de mucha gloria le dió casi una terna... relativa por supuesto, que en nuestro país se hace rico escribiendo ni en el teatro, ni para nadie, ni para nada.

Esta lista de acontecimientos futuros habria que decir algunas obras mas modestas que para los otros de segundo orden preparan á toda prisa actores distinguidos. El año empieza bien y ojalá que la actividad redunde en bien de nuestro pobre teatro dramático que tan de capa caída anda en estos tiempos.

Los bailes van empezando ya en casi todos los teatros de Madrid, donde en anteriores temporadas se venido dándose desde ahora hasta Carnaval, no para que sirvan de preparacion los mas forajidos ó mas lujosos que á medida que va adelantando la temporada se celebrara en la «Comedia» el «La Zarzuela» y el «Real».

Entre tanto los aficionados á los bailes de máscaras y sus borrascosas consecuencias están de enhorabuena. Con la Ahambra, la Bolsa y los locales de la sociedades particulares que desde esta noche, primera del año abren sus puertas tienen que les sobra para bailar y trasnochar. ¡Dichosos ellos que así se divierten!

## Revista científica.

El Globo submarino.—La Tinta de China.—Velocipedo marino.

I.  
Una de las curiosidades de la exposicion internacional que comenzó en Niza el 4.º de Enero será el globo submarino que ha construido la Sociedad eareostática de Lyon. Está destinado, como lo indica su nombre, á descender á las profundidades del mar. El inventor del aparato es Mr. Tosselly que llama á ese invento observatorio submarino. Para que pueda resistir las grandes presiones de las aguas en las profundidades á que se le destina, se ha construido el globo de acero y bronce comprimido, y se cree que aguantará perfectamente á 120 metros bajo el nivel del mar.

La altura del observatorio será de 20 metros y estará dividido en tres pisos. En el inferior se colocará el comandante encargado de vigilar y dirigir la marcha del globo: destinase el segundo piso para viajeros; se halla en el centro del aparato, y para mayor comodidad de los navegantes submarinos, se establecerán en esta estancia, todos los adelantos conocidos en el mueblaje. Podrán los viajeros ver desde su departamento hasta un radio muy lejano alrededor del globo.

Un poderoso foco eléctrico iluminará los abismos que debe frecuentar el nuevo artefacto de aquellas regiones, los viajeros tendrán á su disposición un teléfono para comunicarse con la lancha de vapor que conducirá el aparato.

Debajo del departamento de viajeros estará la cámara del aparato, basada en los principios físicos.

II.  
Cuando se desea obtener una tinta bien negra que no cambie de tono, como sucede en la ordinaria de escribir, se emplea la tinta china, originaria como indica su nombre de aquel país que en punto á colores y barnices no reconoce rival entre todos los pueblos de la tierra.

Ahora bien; aunque parezca trivial cuanto vamos á exponer, creemos, sin embargo, oportunas las indicaciones siguientes sobre las clases de tintas que se conocen y el empleo que debe hacerse de ellas. La llamada de China se falsifica perfectamente en Europa y resulta á veces tan buena como la legítima, así, pues, al dibujante no debe importarle el origen de la tinta, sino el que sea buena, es decir, que pueda desleirse fácilmente, que no resulte con granos, y que su color sea, ó negro mate ó pardo, el cual sirve

con éxito para lavar ó dar aguadas á los dibujos. La tinta negra se debe emplear para delinear y hacer las rotulaciones de los planos.

Quando sea preciso desleir la tinta china, se pondrá en un platito de porcelana el agua necesaria para lo que se debe dibujar en el día, todo exceso de agua exige mucho tiempo para hacer la tinta que después se pierde muchas veces, puesto que la sobra debe tirarse si el dibujo que se ejecuta es de importancia, dado que con el polvo de la habitación siempre se mancha la tinta, aparte de que nunca puede desleirse bien la que se seca sobre el platito, aunque para esta operación se tenga dispuesto un tapon de corcho que es lo mas apropiado para el caso.

Quando se prepara la tinta destinada á la delineación, debe hacerse bien negra probándola de vez en cuando, ya sopando con fuerza pero continuo, al fondo del platillo, hasta que resulte bien negro, ó bien trazando líneas finas sobre un papel con el tiralíneas y pasando en seguida la mano para extender la tinta, hasta lograr que la mancha ejecutada resulte perfectamente negra.

III.  
Varios periódicos extranjeros han hablado de un maravilloso viaje efectuado por un inglés á través del Paso de Calais, y llevado á cabo en un velocipedo. En nuestra siguiente revista daremos á conocer el mecanismo de este vehículo que es sumamente ingenioso.

A. de C.

Madrid 2 de Enero de 1884.

## Noticias e intereses

locales y regionales.

La sociedad de tipógrafos de Alicante ha acordado publicar un boletín mensual, que será su órgano autorizado, el cual estará á cargo de don José María Santelices, ya conocido en el periodismo.

Hemos visto con satisfacción la actividad que despliega la Comisión de policía urbana, mandando recoger el barro que invade algunas calles y haciendo recomponer baldosas de las aceras, baches y otros desperfectos.

Así como censuramos lo que es digno de censura, así también aplaudimos lo elogiado y la Comisión citada merece plácemes en esta ocasión.

Antesyer celebró junta general ordinaria «El Fomento», con objeto de renovar, con arreglo á lo que previene el reglamento por que aquella Sociedad se rige, la Junta directiva de la misma, habiendo sido por unanimidad reeligida la junta existente. También se tomaron otros acuerdos que contribuirán á vigorizar y animar mas y mas el indicado centro.

Por datos oficiales que nos hemos proporcionado nos consta que durante el pasado mes de Diciem

bre han pasado por nuestra ciudad 349 carros, cargados con 1905 bultos de vino.

Calculando á cada carro un contenido de líquido de 125 decálitros, resulta un total de 42,625 decálitros.

El peso aproximado que representan los 1905 bultos, asciende á 525,730 kilogramos.

El valor del vino, valorando lo á 2 pesetas 50 cts. el decálitro, suma la cantidad de 106,562 pesetas 50 céntimos.

Como podrán ver nuestros lectores, la exportación del vino de nuestra comarca no disminuye, pues aunque las anteriores cifras no superan á las que registramos el mes anterior, se aproximan lo bastante para poder asegurar que la extracción continúa en gran escala y con actividad, como prueba del aprecio y crédito que alcanzan los mostos del país en el extranjero.

Ha sido trasladado á la Audiencia de Málaga el vice secretario de la de Alicante D. Manuel Aldeguer.

Se halla vacante la plaza de peaton conductor de la correspondencia de Callosa de Enserriá á Benimantell, Benifato y Confrides, á cuya plaza con arreglo á la Ley de 3 de Junio de 1876, tiene opción con preferencia á otros los licenciados de ejército ó armada y cuerpo de voluntarios que presenten sus solicitudes al Gobierno civil acompañadas de sus licencias absolutas.

En las oficinas del Registro civil, se nos ha facilitado una nota del movimiento de población, que por carecer de detalles, consideramos deficiente para poder juzgar las variaciones del censo con toda exactitud. En ella, se consignan solo el total de nacimientos, defunciones y matrimonios, sin designar en los primeros los varones y las hembras y en los segundos el mismo detalle y el número de hombres, mujeres, niños y niñas. Esta deficiencia que resulta en los datos del Registro civil, nos estraña en gran manera y debemos atribuirle á la organización de dichas oficinas, no muy perfecta á lo que se vé; y habremos de contentarnos con dicha noticia incompleta, por cuanto al pedir los detalles que faltaban, se nos ha manifestado que sería trabajo largo y, por lo tanto, muy difícil de proporcionarnoslo.

He aquí la nota á que nos referimos.  
Año 1883: nacimientos, 1188; defunciones, 1260; matrimonios, 264.

De la nota referida aparece una disminución en el censo de 72 individuos.

A fin de que se conozcan los motivos que han obligado á dimitir al Sr. D. Francisco Pellicer, presidente del Comité liberal conservador de esta ciudad, el cargo para que fué designado en la Comisión nombrada por el Ayuntamiento para entender en las disposiciones del decreto sobre clases obreras suscrito por el Sr. ministro de la Gobernación con fecha 3 de Diciembre último, publicamos á continuación, competentemente autor

visadas. La servidumbre del castillo formaba dos filas desde la verja hasta la escalinata. En resumen, era un espectáculo admirable el de aquella inusitada animación sobre el magnífico cuadro que ya en otro lugar hemos descrito.

Llegó, por fin, la litera conducida por cuatro hombres vigorosos. La condesa Maria de Rahon, muellemente reclinada sobre cogines y almohadones, estaba un poco pálida, mas bien de emoción que de cansancio; pero aquella palidez aumentaba su belleza, añadiéndole un irresistible atractivo.

El conde Annibal, ginele sobre un magnífico caballo negro como el ébano, marchaba á la portezuela derecha de la litera, rebosando alegría y satisfacción en su semblante. Formaban la escolta cuatro hombres á caballo.

En el momento en que la pequeña comitiva entró por la gran alameda, elevóse un clamor semejante á un huracán de voces humanas; resonaron vivas ensordecedores, y todas las bandadas de música empezaron á tocar estrepitosamente. Los criados y colonos mas antiguos se echaron á llorar de enternecimiento al ver la alegría del conde; y sobre todo al pensar que sus nobles y excepcionales cualidades se iban á perpetuar en un vástago de su raza.

Saint-Maixent y la marquesa de Chavigny aguardaban en el primer arco de triunfo. Ambos

habían hecho los mayores esfuerzos para ponerse á nivel de la general alegría y fingir en sus semblantes una cosa muy distinta de lo que pasaba en sus corazones. Consiguieronlo completamente y representaron su papel á las mil maravillas. Los hipócritas son de ordinario grandes cómicos.

Detúvose la litera. El conde se apeó de su caballo, profundamente conmovido por los gritos de júbilo que resonaban en torno suyo, y, cediendo á un irresistible impulso, se arrojó en los brazos del marqués, balbuceando:

—¡Ah! primo mio, ¡cuán dichoso soy!

—¿Creis, por ventura, que vuestra dicha no nos alcanza á nosotros? repuso Saint-Maixent devolviéndole un apretado abrazo. Todos participamos aquí de vuestro felicidad, y este día, que mas radiante de vuestra vida, es tambien el mas bello de la nuestra.

Entretanto la señora de Chavigny se habia aproximado á la litera entreabierta, y prodigaba á la condesa de Rahon besos de Judas. Los numerosos testigos de aquella escena de familia, aplaudían con entusiasmo y sentían correr por sus mejillas dulces lágrimas.

La litera siguió adelante; recitóse el cumplimiento, presentarónse los ramilletes y los corde

saciones dirigidas contra vos, aeranc lumniosas. y que un Saint-Maixent puede haber cometido faltas é imprudencias, pero nunca crímenes é infamias. Por fin, á fuerza de batallas, he conseguido nuestro objeto. La absolucion del rey os purifica de toda mancha, como el agua del bautismo lava la culpa original. En lo sucesivo el porvenir os pertenece. Podeis empezar de nuevo vuestra vida y yo os prometo mi ayuda para que no sea indigna del último vástago de una noble estirpe que tan de cerca me toca.

Saint-Maixent dió las gracias á su primo con muestras de la mas apasionada y, al al parocer, sincera gratitud, llegando hasta verter algunas lágrimas, mudo pero elocuente testimonio de la profunda emoción y el reconocimiento sin limites que sentia.

—Ahora, primo mio, prosiguió Annibal, ¿me permitis que os dé un consejo?

—Me consideraré dichoso en escucharlo y seguirlo religiosamente.

—Sois libre, el mundo está abierto ante vos; mañana mismo podeis, si os place, volver á Paris.

Saint-Maixent se estremeció ligeramente. ¿Pensaria su primo insinuarle, en términos corteses, que no debia abusar mas tiempo de la hospitalidad del castillo de Rahon? Pronto se disiparon, sin embargo, sus tenores.

—Comprendo muy bien prosiguió el señor d-

zados para ello, copia del oficio renuncia que dice así:

«La circunstancia de su ausencia por tiempo in determinado, á la vez que la forma tan irregular y deficiente con que, por la ilustre Corporacion de su digna presidencia, ha sido nombrada la Comision que debe ponerse en relacion con la creada en la Corte á consecuencia del Real Decreto de 5 de Diciembre último y para los altos fines que en el mismo se indican, no permiten al que suscribe, ni como particular, ni como Presidente del Comité liberal conservador de esa, aceptar el cargo de individuo de la enunciada Comision local, y declina tal honor.

Lo que participa á V. el dicente para su conocimiento y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. muchos años.

Valencia 2 Enero 1884

Francisco Pellicer.

Sr. Alcalde Constitucional de Alcoy.»

Toda la prensa de Alicante, sin distincion de matices políticos, viene haciendo grandes elogios de una obra utilísima que acaba de publicar el médico de aquella ciudad D. Evaristo Manero, titulada «Estudios sobre la topografía medica de Alicante,» obra que le ha valido una medalla de oro en el último concurso de la real academia de medicina de Barcelona.

Mañana quedará completamente terminada la reparacion del puente llamado del «Cadi seño» permitiéndose ya desde hoy el paso de carruajes, con lo cual cesan las molestias y perjuicios que vanian ocasionandose á las fabricas de aquella parte del rio, cuyos carros se veian obligados á practicar un trasbordo tan molesto como entretenido, habiendo venido muy oportunamente la terminacion de la recompostura, pues algunas de las fábricas, no pudiendo soportar los obstáculos y perjuicios que se les ocasionaban, iban á cerrarse temporalmente, con lo que se hubieran visto privados muchos obreros de los medios de ganar el sustento para sí y sus familias.

Tomamos de nuestro estimado colega *La Higiene* las siguientes prescripciones para la presente semana:

«Para que los buenos propósitos de siempre, al entrar en año nuevo, sean cañices, conviene alguna preparacion en los dias anteriores.

Los que corrijan su régimen, sobre todo el alimenticio, desde el dia de hoy tendrán más probabilidades de conservar el cuerpo ágil y el vientre sano y expedito durante todo el 1884. *Y tripas llevan piés.*

Hojeando los dos tomos publicados de *La Higiene*, no pecarán de inadvertidos, pudiendo, sin dificultad, gozar de larga, alegre y próspera vida».

Meeting en Cocentaina.

Sres. Redactores de EL SERPIS.

Muy Sres. míos y amigos: En la tarde de ayer celebróse en esta Villa una numerosísima reunion convocada por el comité de la Izquierda Liberal, á la que asistieron representantes de todas las clases sociales con objeto de tratar de las cuestiones de que se ocupa el Real decreto de 5 Diciembre último expedido por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, despues de un razonado y bien meditado preámbulo. Con dicho motivo tuvimos el gusto de recibir la visita de los Sres. D. Rafael J. Perez presidente del comité de la Izquierda Liberal de la vecina ciudad de Alcoy, D. Teodoro Balaciart vice-presidente de dicho comité y representante á la vez del de esta provincia, D. Vicen te Gomis, secretario del mismo y D. Santiago Puig Perez director de ese periódico, aunque con el carácter de particular.

Ocupada la presidencia de la reunion por don Tomás Barrachina, presidente de comité izquierdista de esta villa, manifestó cual era el objeto de la reunion y que al efecto harian uso de la palabra para ocuparse de la cuestion social con relacion al mencionado Real decreto, los Sres. que tanto nos favorecieron con su asistencia. Acto seguido usó de la palabra el Sr. Gomis diciendo, que publicado el importantísimo Real decreto del Ministerio de la Gobernacion de 5 del pasado me que tan de cerca afecta á esta comarca, habian constituido en la ciudad de Alcoy una comision en que tenian representacion todas las clases sociales con el plausible objeto de proponer las soluciones que se creyeran mas acertadas á las cuestiones que plantea la citada disposicion legal referenda da por el Sr. Moret, para elevarlas á la comision ombra ta por el Excmo Sr. Ministro con el fin de que pudiese tomarlas en consideracion y coor dinarlas con las que ha de proponer al poder

Seguíole en el uso de la palabra el Sr. Puig, quien, con frase galana y estilo correcto, demostró la importancia y necesidad de la dia mas creciente de buscar remedio á la pavorosa cuestion social, que presenta tan variados aspectos y tal multitud de dificultades para su resolucion que parece empresa insuperable, siendo por consiguiente muy digna de aplauso la iniciativa de Sr. Moret en el asunto, siendo deber de todos contribuir en la medida de nuestras fuerzas á la iniciativa del Ministro y á la mas acertada solucion, no pretendiendo imposibles y teniendo siempre en cuenta la imperfectibilidad humana y el carácter puramente relativo del bien y la felicidad en la vida.

Por fin dirigió su fácil palabra á la reunion el señor Balaciart, quien, despues de algunas consideraciones políticas fundadas en la íntima relacion de esta con la cuestion social, en que estuvo por demas oportuno, descendió á analizar los puntos que abraza el Real decreto, haciendo las mas exactas apreciaciones y encomiando con elevados pensamientos la obra del señor Moret, tal como se merece, la que podia ser motivo y ocasion para convertir en lazo de paz y concordia y por consiguiente de prosperidad, lo que desgraciadamente ha sido motivo en muchos casos de lucha y disturbios entre los representantes del capital y el trabajo. Salyas de aplausos acogieron las peroraciones de los señores mencionados, acordándose convocar á los representantes de todas las clases sociales para el nombramiento de un comision, que relacionada con la nombrada por Real orden de 5 del pasado, pueda estudiar y proponer cuanto se estime conducente al caso, dándose por terminada la reunion que indudablemente sustrá los efectos que sus iniciadores se propusieron.

Como no era posible que personas pertenecientes á un partido político no se ocupasen en los momentos actuales del estado en que se encuentra la rota conciliacion, se retiraron los concurrentes al local que ocupa el Circulo de la Izquierda de esta villa donde se tenia preparado un espléndido refresco á los señores que nos habían honrado con su visita, y allí se pronunció por nuestro querido amigo el Sr. Balaciart un discurso político, cuya tesis fué que el partido izquierdista debía en aras de la conciliacion hacer toda clase de sacrificios personales, pues no era el afán de ocupar sitios de la Administracion la bandera que informaba á nuestro partido, ni el génesis de nuestro nacimiento, pero en materia de abdicacion de principios debíamos ser intransigentes, y que enunciado á los nuestros ni podíamos ni debíamos ni queríamos conciliarnos, palabras que fueron ahogadas por una salva de aplausos y aceptada en los numerosos brindis que á este discurso siguieron, entre los que se señaló tambien por su oportunidad el de D. Rafael Julio Perez, acordándose dirigir al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, el siguiente telegrama, cuya redaccion se encomendó á D. Rafael Esteve y D. Santiago Puig:

«Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion—Madrid.

Numeroso meeting reunido con objeto tratar sobre decreto clases obreras, presidido por los Comités izquierdistas de Alcoy y Cocentaina, felicitó entusiastamente á V. E. por dicho decreto, y al Gobierno por su digna actitud en estos instantes políticos; reiterándole su incondicional apoyo.—Teodoro Balaciart.—Tomás Barrachina.—Rafael Julio Perez».

A dicho despacho ha contestado hoy dicha autoridad telegráficamente en los siguientes satisfactorios terminos, que el Sr. Balaciart nos ha trasmitido:

«Ministro Gobernacion á D. Teodoro Balaciart. Agradezco vivamente á usted y los amigos la adhesion que me envían, la cual me anima á perseverar en la línea de conducta que hasta ahora he seguido. Me alegraré saber el acuerdo del meeting referente á la clase obrera. Salude á los amigos Perez y Barrachina».

Esta contestacion ha sido acogida con la mayor complacencia, siendo ella y la reunion de ayer el objeto de todas las conversaciones y de los mas lisonjeros comentarios en esta importante Villa.

Sin otro asunto por hoy de que darles cuenta, queda suyo affmo. amigo y S. S.

El Corresponsal.

Cocentaina 2 Enero 1884.

## Correspondencias.

Carta de Madrid.

2 Enero 1884.

el señor Sagasta les haya llamado recientemente monárquicos de lance. No nos titulaba así, dice hoy un periódico de la comunión, cuando solicitaba con insistencia ciertas entrevistas y enviaba ciertos papelititos en demanda de cuatro monárquicos de lance, que aceptando otras tantas cartas le ayudaran á recoger un poder abandonado ya en medio del arroyo; monárquicos tan sencillos como el señor, Sagasta añade la misma publicacion no deben solicitar en la villa el concurso de aquellos á quienes juzga sospechosos; quien ha desempeñado cerca de un rey constitucional el importante puesto de jefe del gobierno responsable, corresponde de mal á la confianza que esta designacion significa, aconsejando á la Corona el llamamiento de hombres en cuyas convicciones no tenga tanta fe como en las suyas propias.

Verdaderamente no es el señor Sagasta el político mas abonado para juzgar del monarquismo de la izquierda y aun siendo hijas de la conviccion sus palabras, se tomarian como engendradas por el despecho. ¿Es cierto que el jefe del fusionismo recomendó al monarca el llamamiento del tercer partido? ¿Lo es que ha buscado, en apariencias ó de verdad, la conciliacion con sus actuales gobernantes? Pues entonces nadie menos autorizado que él para regalar «alias» á políticos cuya cooperacion ha recomendado y cuya amistad ha querido.

Pero los fusionistas, y particularmente el jefe, son así. De modo que á nadie le debe extrañarle, que, olvidando antecedentes y palabras, D. Práxedes desacrebite á los que hace un mes tenia por causi correligionarios y trate de echar sobre ellos el sambenito de la frialdad monárquica.

A bien que la campaña que hoy dá principio en el Congreso servirá para aclarar to los los puntos dudoso y pondrá las cosas en su lugar. Sin esto, decia hoy un izquierdista ¿cuál seria nuestra situacion? Podíamos demostrar al señor Sagasta, que toda su política consiste en un personalismo absorbente y que no repara en los medios que pone en juego para triunfar, mas ó menos cortesanamente y palaciegos ide el presente del Congreso, los conservadores nunca han recurrido al pesimismo de evitar las aproximaciones al trono; ese privilegio estaba reservado al señor Sagasta verdadera pollita del partido liberal hoy lo mismo que ayer.

Estas palabras del ministerial aludido, que hemos oido hoy en el salon de Conferencias, merecieron la aprobacion de muchas personas allí presentes y aun pasaron sin protesta por parte de algunos fusionistas verdaderamente conciliadores. Y díjale que diga y haga lo que haga D. Práxedes, su conducta ni jepeca de escrupulosa ni es tan desinteresada como *La Iberia* supone, podrá la mayoría darle con sus votos la razón, podrá si quiere negar la exactitud de los hechos, pero lo que no se rá dado es oscurecer la verdad que acusa en todos los tonos los procedimientos inalmítibles de sus directores.

Entretanto ni los altos empleados fusionistas dimitan, excepcion hecha del señor Capdepon. ni las indicaciones en este sentido de la prensa oficial surten efecto. Dicese que fué muy curiosa la entrevista celebrada entre el señor Sagasta y un director general de Gobernacion, á la cual asistió casualmente el exalcalde de Madrid don José Abascal. Vengo á preguntar á V dicen, que dijo el director á su jefe de partido, lo que debo hacer dada mi situacion... ¿lo que debe V. hacer? interrumpió el señor Abascal como si hubiera sido el interpelado—dimitir, hombre, dimitir y enseguideta, eso se pregunta. El señor Sagasta parece que fué de la misma opinion, pero hasta la hora presente nadie sabe que haya dimitido el director escrupuloso.

Esta tarde tendrá lugar la lectura del dictamen al mensaje, y mañana la del voto particular, no empezando la discusion hasta el viernes por tener que estar el mismo 24 horas sobre la mesa, segun marca el reglamento. Si como parece cosa decidida, se discute primero el voto particular, el primer discurso en contra será el del Sr. Allende.

Los aficionados á estadística decian esta tarde que el gobierno no reunirá menos de 80 votos; cosa que negaban vivamente los sagastinos «enragés» para los cuales no hay posibilidad de disolucion ni de izquierda. Sin embargo, bien pudiera ocurrir, que los desprendimientos de la mayoría, aun desconocidos de los entusiastas, acercaran el número de votantes á los cálculos que hoy se hacen, y que dejemos consignados.

El año ha empezado restando un periódico izquierdista y otro republicano. El primero se llamaba «La Libertad» y era órgano del señor Moret; el segundo «La Vanguardia» y defendia la política del señor Pi y Margall en la prensa. Si «La Libertad» se ha refundido en

aparecer en breve, pero bautizada de nuevo con el título de «La Revolucion».

Esta tarde se decia que la discusion del Mensaje será tan corta como sea posible, para así lo desea tanto el gobierno como la mayoría, á fin de plantear inmediatamente la cuestion política y salir de la anómala situacion en que nos encontramos.

La animacion en el salon de sesiones acusa el estado de impaciencia de los ánimos. El gobierno tranquilo.

N.

## Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—La Circuncision del Señor.

SANTO DE MAÑANA.—San Isidro ob. y mrr.

†

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Cristo de la parroquial iglesia de S. Mauro y S. Francisco el rezo por el alma de

**D. Fernando Miró Perez,**

que falleció el dia 28 del corriente

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

## ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE EL SERPIS

Madrid 3 Enero (5'45 tarde):

Los militares fusionistas que tienen asiento en el Senado y en el Congreso preparan una enérgica campaña contra las reformas introducidas y proyectadas por el ministro de la Guerra general Lopez Dominguez, eu el ramo de su direccion.

El Senado celebrará sesion el lunes próximo.

En el Congreso se ha dado lectura al voto particular de los señores Capdepon y Cañamaque, habiendo obtenido los aplausos y las mayores muestras de aprobacion de la mayoría fusionista aumentándose con ello la hostilidad entre las fracciones liberales.

Madrid 3 Enero (7'30 noche)

La animacion esta tarde en el Congreso ha sido grande, continuando en el salon de conferencias de un modo extraordinario.

Se hacen toda suerte de comentarios, mostrándose la opinion general inclinada á creer en una solucion democrática.

Es posible la formacion de un ministerio bajo la presidencia del señor Martos, disolviéndose las actuales cámaras

BOLSA.

4 por 100 consolidado interior, 56.80.

## Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarro pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, es tórnago y vegiga de la orina, catarros de estas, herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

## Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir toda las afecciones ocasionadas por debilidad y reza de sangre.

En un minucioso análisis químico publica en todos los periódicos de medicina, está de mostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

<p><b>Almacén de petróleo</b> D. Francisco Giner M. y S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor Venta al por mayor y menor.</p>	<p><b>Farmacias.</b> D. Santiago Meslier s. N.º 10 D. Eduardo Martínez, Vall 17</p>	<p><b>Sastrerías.</b> D. Francisco Glopis calle Mayor D. Francisco Badia, s. Lorenzo 8</p>
<p><b>PAPELERIA</b> Manuel Moltó Escuela 4</p>	<p><b>Sorreria.</b> D. Eduardo Martínez, Vall 17</p>	<p><b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 8</p>
<p><b>Almacén de frutos coloniales.</b> D. Ramon Climent, Casablanca esquina á la de la Cordeta.</p>	<p><b>Lampareria.</b> D. Desiderio Margat s. Lorenzo 28, (Tienda de Campañer)</p>	
<p><b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.</p>	<p><b>Leña y carbón.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla)</p>	
<p><b>Droguerías.</b> D. Eduardo Fiol, Mercado.</p>	<p><b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FURNARIA. D. Francisco Bartado, Escuela 8</p>	

**JOSÉ GARCIA SEMPERE**  
Compras de lana á comision. Es tremenas y andaluzas, se dan de talles y precios á quien los desee.  
Cabeza del Buey, Badajoz.

**ESPACIO PARA UN ANUNCIO.**  
1 rs. por dia.  
12 » 15 dias.  
24 » un mes.

2 rs.  
24 «  
40 » respectivamente

**HIJOS DE SEBASTIAN GADEA**  
Confitería y Repostería  
Mercado 23, Alcoy.

á Para las próximas fiestas de Navidad hay la venta en este establecimiento, un aban- dante surtido en mazapan, dulce seco, almibares en conserva, peladillas, piñones, anís, canellones, caramelos, turrones y pasteles de carne y espuma.  
Tortadas sencillas y adornadas desde rs. hasta 4000 rs. una.

Cajas de anguilas y otras figuras de mazapan de Toledo, desde 42 rs. hasta 200 rs. una.

Variado surtido en cajas para dulces, propias para regalos, desde 6 rs. hasta 300 reales una.

Se admiten tambien cuantos encargos se pidan en ramilletes y otros caprichos.  
Mercado 23, Alcoy.

**LICOR BREA**  
ó **ALQUITRAN MÚNERA.**

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.--El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyris de Paris, le invitamos por la prensa periódica solicitar su licor con el nuestro ante Académ de Barcelona y Paris y noceptó. - 8 rs. fra. - Marca registrada.

**Est. Alcal Múnera.**  
Contra todas las enfermedades del estómago. - 30 rs. caja.

**PILDORAS MARAVILLOSAS**  
**MÚNERA**  
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

**MANUEL SEGURA**  
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.  
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

**Tanto Tomás, 3.**

**LA PERLA**  
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL  
DE  
**JOSE MARTINEZ NIÑO**  
18, Mercado, 18

**Abonos naturales artificiales y químicos**  
**FABRICA DE TEROL Y JULIA**

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.  
" misto " B 14 "  
" fosfatado " F 12 "  
" para viñas " V 12 "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partido de la Benitola.

Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fabricas del extranjero.

Platos de la Cortaja de Sev. con estampados de todos colores. - Vajillas completas de todas clases. - Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto. - Jarros de todas clases y taños, procedentes de las fabricas del extranjero y de las del país. - Juegos para café, de porcelana. - Lámparas con colgantes de metal empavonado y mechera de gran novedad. - Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto. - Hu. es de varios dibujos y gutaperchas de todas clases. - Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases. - Estañó y tubos de plomo de todos tamaños. - Planchas de Zinc de todos los números. - Molinetes tostadores y cafeteras. - Ollas de hierro y de porcelana. - Chocollateras de latón y de hierro. - Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas. - Planchas de vapor y comunes. - Fuciles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños. - Juegos, portiers, fanales para carruajes. - Bandejas de metal blanco y de latón. - Servicios para café de metal blanco. - Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto. - Bajas transparentes y de otras clases. - Azúcar y café de todas clases.

Déposito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

**18, Mercado, 18.**

**Alhajas de oro y plata**

**SERAFIN SEGURA, Comisionista** tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,  
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.-ALCOY.

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**  
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,  
Fundado en 1841.

**FARMACIA DE J. Diez Burillo.**

En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padecan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves dias.

Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

Publica en todos los números artículos figurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, crochet encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,  
**Carretas, 12, principal, M.º**

**NODRIZA**

Una de 23 años de edad, leche de 8 dias, desea encontrar criatura para criar en esta población.  
Darán razon en esta Admon.

**El Serpis**  
periódico de la mañana

**PRECIOS DE SUSCRICION**

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. - FUERA, 5,25 trimestre. - EXTRAN- GERO, 15. - ULTRAMAR, 8. - Números sueltos, 10 cts. de pes. a.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. - Recibe anuncios y reclamos la Administración.

**A los anunciantes.**

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegraficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demas diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts. de peseta linea.

Id. id. tercera id. 13  
Id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 40 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

**Pasta pectoral**  
DEL DR. ANDRIEU DE BARCELONA  
REMEDIO SEGURO  
para todos los que padecen de

**TOS TOS**

CATARROS, RONQUERAS, ETC. POR CRÓNICOS QUE SEAN FACILITANDO SIEMPRE LA ESPECTORACION.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende se anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la TOS con esta PASTA PECTORAL, despues de haber recurrido con todas las fórmulas mas conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo mas mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas mas delicadas.

Millares de cajas diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

Alivio y curación del **ASMA** ó sofocación de toda clase.

por los cigarrillos balsámicos y los papeles azoados

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques mas fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce mas fácilmente, el pecho se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad; pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

**Los ataques del Asma** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**Pasteles de carne.**

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIRO á 6 pesetas docena. Calle de Sta. Elena.

**A los fabricantes de tejidos.**

Se acaba de montar un telar mecánico de moderna construcción en la casa número 17 de calle S. Nicolás; quien desee verle funcionar puede servirse pasar á dicho punto donde se le enseñará.

**PAPELERIA DE SAN JOSE**

**MANUEL MOLTO**

4, Calle de la Escuela, 4  
ALCOY.

El dueño de este Establecimiento tiene el gusto de manifestar á sus numerosos parroquianos que ademas del Centro de Suscripciones y Taller de Encuadernaciones, encontrarán á la venta un completo y variado surtido de Libros rayados para el comercio, Copiadores de cartas para casas de banca y comercio, papeles y sobres de todas clases, plumas, lapiceros, estampitas, tarjetas de felicitacion y toda clase de objetos de Escritorio.

4, Calle de la Escuela, 4